

相模台小だより



5月号No.3

令和3年4月30日

松戸市立相模台小学校
校長 保坂 和志

<http://www.matsudo.ed.jp/sagami-e/>



5月の予定

日	曜	行事	日	曜	行事
1	土		17	月	
2	日		18	火	
3	月	憲法記念日	19	水	眼科検診 1・4年 児童集会
4	火	みどりの日	20	木	尿検査
5	水	こどもの日	21	金	尿検査予備日 教育相談日
6	木	視力検査 2年	22	土	
7	金	視力検査 1年	23	日	
8	土		24	月	内科検診 5・6年
9	日		25	火	歯科検診 5・6年
10	月	委員会活動	26	水	全校朝会
11	火	心臓検診 1年	27	木	全国学力・学習状況調査
12	水	1～5年短縮5時間日課 : 下校 6年運動会係児童打合せ : 下校	28	金	1～5年4校時日課 : 下校 6年前日準備 : 下校
13	木		29	土	春季運動会 雨天順延
14	金		30	日	
15	土		31	月	振替休業
16	日				【6月の予定】
6/12 (土) 土曜参観引き取り訓練 6/14 (月) 振替 休業 6/21 (月) 千教研 下校 :					



耳の話...

過日の授業参観・保護者会には多くの参加ありがとうございました。本校のホームページでもお伝えしましたようにいつもよりちょっぴり張り切っていた子ども達の様子が見られたでしょうか？また、新型コロナウイルス感染症対策として分散しての参観、さらに校舎内での保護者の方々の会話がほとんどありませんでした。ご協力に感謝いたします。

保護者全体会では、限られた時間でしたが、学校の方針や今後の取組をお話しさせていただきました。学校の方針は、グランドデザイン化してまた周知させていただきます。説明の中でこれからの子ども達に求められている力は、・目標を達成する力・他者との協働・情動の制御であること、そんな魅力のある人を学校と家庭が同じ方向で育てていくことをお伝えしました。

伸びていく子ども達の4つのパターンの中に『まじめな子、素直な子』があります。その子ども達に共通していることが「しっかり話を聞くことができる」です。

5月の全校朝会で子ども達に話しました。その内容は、子どもでも大人でも、誰にでも3つある耳の話です。「ざる耳」、「鉄砲耳」、「財布耳」です。この3つの耳は誰もが持っていますが、大きさが違うのです。

いつも手遊びしながら聞いている人は、ざる耳が大きいし、すぐ話をしてしまう人は、鉄砲耳が大きいのです。大人も子どもも同じですね。集中して聞くことを意識すると財布耳が大きくなります。

これは、訓練と同じなので繰り返し意識することで、聞く態度が自然と身につくのです。しかし、意識して繰り返さないとなかなかできないものでもあるのです。この聞く態度は、1年間で大きな差がでできます。これが小学校6年間となるとすごい差になることは容易に想像できます。

学力向上の早道のひとつに学習のポイントを身につけることがあります。集中しきれず、他に意識がいつている時は、聞いたことの一部しか残りません。たいがい重要な部分を聞き逃し、末節な部分だけが残っていることが多いです。話の要点はつかむことができません。

人の話をじっくり聞き、その要点をつかみ、自分の考えを持つことが学力向上の早道です。そのためには聞く力が重要です。学校と家庭が同じようなスタンスで子どもに接し、早いうちから聞く力を伸ばしていきたいと考えます。

【これから必要であろう力】

- ①**目標の達成**：目標を達成するための力
 - ・(忍耐力) 自分の欲求や衝動を我慢できる力
 - ・(自己抑制) 自分の感情や行動をコントロールできる力
 - ・(目標への情熱) 目標達成に向かうための情熱や意欲
 - ②**他者との協働**：他者と協働するための力
 - ・(社交性) 他者と友好関係を結べる力
 - ・(敬意) 他者を敬うことのできる力
 - ・(思いやり) 他者を共感的におもなばかることのできる力
 - ③**情動の制御**：自分の感情をポジティブにコントロールできる力
 - ・(自尊心) 自分自身を肯定的に見つめられる力
 - ・(楽観性) 様々なことを楽観的にとらえられる力
 - ・(自信) 自分の資質や能力を信じることのできる力
- 出典 OECD

5月の生活目標

すすんであいさつをしよう

- ・学年のはじめは、4、5月の2か月間で挨拶や返事の習慣を身につけていきます。
- ・各クラスで具体的な手立てや行動を考え、日々の生活の中で実践しています。

・保護者懇談会の帰り際、多くの保護者の方から「子ども達の様子が見られてうれしかったです。」や「学校だより、よかったです。」とうれしい言葉をいただきました。

ありがとうございます。

- ・リスクを少なく、安全第一に！
- ・「学校は楽しい」という気持ちを大切に、楽しい学校をめざしていきたいと思います。

・創立記念全校朝会の中で児童会役員の6年生が、今までのことをスピーチしました。「1年生のころ恥ずかしくて挨拶ができなかったけれど、挨拶をしてもらって温かい気持ちになり、自分からでもできるようになったこと、これからも続け広げていきたいこと」を堂々と話してくれました。さすが6年生です！



裏面もあります

お知らせ

日本語指導の参観について

- 日本語指導の参観は随時行っています。希望される方は、担任または教頭まで連絡ください。

読み聞かせについて

- 例年 PTA や OB、OG の方々のご尽力で子ども達に読み聞かせを実施していただいています。今年度も社会状況を考慮しながら行っていきたくと思います。実物投影機の活用など感染拡大防止対策を行いながら実施していきます。



春季運動会について

- 新型コロナウイルス感染症対策として、3密を避けるため、午前中学年ごとの実施となります。また、昼食はお弁当を教室で食べます。参観は、お子さんの保護者のみとなりますので、入れ替わり等ご協力をお願いいたします。詳細は後日お知らせします。また、保護者のみの参観とさせていただきますので、地域の方々などご来賓のみなさまへのご案内は控えさせていただきます。ご理解ご協力いただきますようお願いいたします。

PTA 会費について

- 本来であれば、PTA 総会を受けて PTA 会費を含めた学校徴収金の計画の手紙を配付するところですが、委任状の確認後になると集金も滞ってしまいます。来週各学年の徴収金計画を配付しますが、変更があった場合は再度お知らせします。

4月おわりの子どもの様子について

- 新しい学年が始まり、疲れがたまってきたのか、4月後半になると子ども達の体調不良での欠席も見られるようになってきました。特に休み明けに体調が整わず、ぼんやりしている子ども達も見受けられます。いよいよGWです。コロナ禍ですが、ゆっくりリフレッシュしてください。終盤は体調管理もお願いします。

登下校の送迎と交通安全について

- 先月号でもお知らせしましたが、何人かの保護者の方からも情報が寄せられました。内容は、ピンクコースのジェイソン公園からの隧道の出口付近でかなりの車が坂道に向かって加速することが多いということでした。中には児童を送迎している車も見られるということです。学校でも子ども達に注意をうながしますが、ご家庭でもご確認ください。道路交通法38条では、信号のない横断歩道では歩行者の通行が優先なのですが…



また、学区外から選択制を活用している方も徒歩が原則です。学校では、転校直前や怪我などで事情がある場合は考慮していますが、日常的に車や自転車に乗っての登下校を許可することはありません。ご協力をお願いします。

ホームページから

4月26日（月）いよいよ給食が始まりました！



先週までお弁当の準備ありがとうございました。

いよいよ給食が始まりました。やっぱり初めての給食は、カレーライスとフルーツポンチです。子ども達の大好きです。

1年生は、給食の前に約束の確認や給食着の脱ぎ着の練習です。友だちの様子を見ながら覚えませす。静かに待ったり順番に並んだりときちんとできていました。「いただきます」のあとは、牛乳パックのふたの開け方やストローのさし方まで確認しています。1年生はそこからなんです。高学年は、先生がお代わりを配っています。みんなペろりと食べてしまいます。カレーライスの魅力はすごいですね。

4月21日（水）1年生を迎える会



以前1年生を迎える会は体育館で全校が集まり、1年生の仲間入りをお祝いする気持ちを育む行事でした。しかし、このコロナ禍では、

密集を避けなければなりません。各教室でリモートで行うことが日常化となってきました。今日の1年生を迎える会では、相小の1日・勉強・教室の場所・先生・行事・給食などを各学年趣向を凝らした動画で紹介しました。13日にお伝えしたように動画をつくる過程で新しく仲間になった1年生への思いは変わらないものだと感じました。どの学年からも温かい気持ちが伝わってきます。また、他の学年の取組を見て同じだと共感する気持ちを実感できたのではないかと思います。

1年生の教室からはコント仕立ての学校行事の紹介で大きな笑い声が漏れていたり、生活科の場面では、「なつかしい！」とつぶやく高学年など子どもらしい様子が見られました。どこかで動画をお見せできたらいいのですが…

4月20日（火）さがみが丘外遊び



いい天気の中、さがみが丘は元気いっぱい子ども達です。

「すべり台、すごいスピードが出るんだよ。」

「ボルダリングみたい！」など、うれしそうに教えてくれます。みんな楽しそうです。休み時間が終わると石鹸で手洗いも忘れません。